

Cent jours de génocide ininterrompu à Gaza : la faillite de la communauté internationale à protéger les Palestiniens

Communiqué de Al-Haq, de Al Mezan Center for Human Rights et du PCHR,
14 janvier 2024 (extraits)

Bande de Gaza

Selon le Ministère palestinien de la santé :

23'843 Palestiniens ont été tués, dont 7'100 femmes et 10'400 enfants ; parmi eux : 337 personnels médicaux, 45 personnels de la défense civile, et 117 journalistes.

60'317 Palestiniens ont été blessés, pour la plupart civils ; du fait de l'effondrement du système de santé (voir plus bas), nombre d'entre eux ont peu de chance de survivre.

En fait, **le nombre réel de victimes est beaucoup plus élevé**, étant donné le grand nombre de personnes ensevelies sous les décombres.

Ces victimes s'inscrivent dans une crise humanitaire délibérée imposée par Israël aux habitants de Gaza : **90% de la population gazaouie a été déplacée**, bien qu'aucun lieu ne soit sûr. De plus, **Israël utilise la famine comme arme de guerre** et on recense déjà des morts dues à la faim, particulièrement chez les enfants. Dans le nord de la bande de Gaza, où l'armée israélienne bloque l'acheminement de l'aide humanitaire aux centaines de milliers de Palestiniens qui y sont restés, la situation est catastrophique.

Israël ayant déclaré une « **guerre sans répit** » au système de santé de Gaza, celui-ci s'est effondré et n'est plus apte à fournir les soins essentiels aux blessés et aux malades. Le système éducatif a lui aussi été fortement atteint : les attaques israéliennes ont **détruit totalement 95 écoles et universités, et endommagé 295 autres**.

Outre les mosquées et les églises, les frappes aériennes israéliennes ont **détruit nombre de sites archéologiques, historiques et culturels**, comme pour effacer toute trace de la présence palestinienne dans la bande de Gaza.

Cisjordanie et Israël

Pendant ces 100 jours, en Cisjordanie, **les forces israéliennes d'occupation (FIO) et les colons ont tué 336 Palestiniens, dont 84 enfants**.

Dans cette même période, les FIO ont lancé une campagne d'arrestations de masse : **5'875 Palestiniens ont été arrêtés, qui viennent s'ajouter aux 5'200 déjà détenus** dans les prisons israéliennes. Les prisonniers sont victimes de torture et de mauvais traitements, et sept d'entre eux sont décédés.

Les Palestiniens citoyens d'Israël subissent eux aussi diverses formes de persécution : arrestations arbitraires, menaces de révocation de leur citoyenneté, graves atteintes à la liberté d'expression.

Conclusion.

Les trois ONG rappellent que les actes d'Israël dans la bande de Gaza sont constitutifs du crime de génocide, dont le caractère délibéré est confirmé par les déclarations officielles ou personnelles des dirigeants israéliens.

Elles appellent enfin les États à remplir le devoir que leur imposent les Conventions de Genève, et à soutenir l'action de l'Afrique du Sud visant à un cessez-le-feu immédiat et à une reprise de l'aide humanitaire, à titre de mesure provisionnelle.

Source : Palestinian Center for Human Rights, Gaza, Palestine, 14.1.2024 : pchr.org
Traduction et résumé : Collectif Urgence Palestine – Vaud : www.cupvd.ch/documents.htm